

Mosaïque



Pirada Naowrat et Chong-Chan

Pirada Naowrat, Chong-Chan et quatre autres petits enfants sont rentrés chez eux en Asie. Cinq d'entre eux sont maintenant en bonne santé, mais les docteurs n'ont pu opérer Chong-Chan, quatre ans, à cause de la complexité de ses problèmes cardiaques et pulmonaires. Ils espèrent qu'une amélioration des techniques chirurgicales permettra un traitement dans les années qui viennent. Naomi Bronstein, fondatrice de Heal the Children Canada, a accompagné les enfants chez eux et reviendra au mois de mars avec sept enfants sud-coréens qui ont besoin d'une opération à cœur ouvert.

Erik Nielsen est notre nouveau Ministre de la Défense nationale; il remplace Robert Coates qui a démissionné le 12 février.

Mila et Brian Mulroney attendent leur 4^e enfant prévu en septembre.



Roy et Ria McMurtry

Roy McMurtry a été nommé au poste de haut-commissaire du Canada à Londres et doit entrer en fonction au printemps. Il remplace Don Jamieson, qui occupait ce poste depuis janvier 1983.

TECHNOLOGIE

La télévision numérique. L'informatique est maintenant appliquée à notre téléviseur. On s'attend à ce que le résultat, la télévision numérique, fasse grimper les ventes encore plus que ne l'avait fait l'apparition de la télévision en couleur en 1954. Le spectateur pourra obtenir des images arrêtées et des gros plans et regarder deux stations à la fois en divisant l'écran. Créé par l'unité ouest allemande Intermetall de la société ITT de New York, ce téléviseur sera commercialisé aux États-Unis, en Europe et au Japon en 1985 et il sera en vente partout en 1986. Son prix de vente sera d'environ 1 000 \$.

Vidéographie. Sony est en train de mettre le point final à une invention qui révolutionnera peut-être le marché de la photographie. Le système Sony Mavica fonctionne avec un disque qui enregistre jusqu'à 50 images couleur, plutôt qu'avec un film. Le disque peut ensuite être effacé et réutilisé indéfiniment. Les images peuvent être visionnées sur un téléviseur couleur ordinaire en utilisant une visionneuse Mavipak, ou peuvent être transformées électroniquement en un nombre illimité de copies au moyen d'un Mavigraph, tireuse que l'on peut utiliser à la maison. Cette tireuse permet à l'utilisateur de cadrer ses images avant de procéder à l'impression, ce qui laisse une part plus grande que jamais à la créativité. Le disque, à l'encontre du film, peut être retiré de la caméra et visionné sur un écran de télévision sans que cela endommage les images déjà enregistrées. Les images peuvent également être sonorisées sur une bande vidéo; votre téléviseur sera ainsi l'album de photos électroniques de l'avenir. Ce nouveau système révolutionnaire sera sans doute commercialisé d'ici la fin de 1985.

Sel. Les milliers de tonnes de sel que nous déversons sur

nos routes chaque hiver pour faire fondre la glace causent des milliers de dollars de dégâts dans nos villes. Les ponts, les garages souterrains, les voitures, les immeubles souffrent de dégâts tellement graves que certains experts conseillent d'arrêter l'utilisation du sel. Le ministère des Transports et des Communications de l'Ontario dans son rapport de 1984 qui pourrait s'intituler "Saupoudrer légèrement — Le sel et autres méthodes pour enlever la glace sur les routes" indique qu'il étudie actuellement un produit chimique appelé acétate de magnésium de calcium, mais on estime qu'il coûtera de 14 à 30 fois plus cher que le sel et que son utilisation dépendra donc des possibilités financières.



Du sel sur les marches de la tour centrale.

OTTAWA-HULL

Le prix des maisons à Ottawa arrive en troisième position au Canada. Les acheteurs de la région d'Ottawa-Carleton ont payé un prix moyen de 102 084 \$ pour une maison l'année dernière, d'après l'Association des agents immobiliers d'Ottawa-Carleton (18 % de plus que la moyenne de 1983, 86 245 \$). Les prix les plus élevés pour une maison au Canada ont été enregistrés à Vancouver et à Toronto, 104 512 \$ et 103 547 \$ respectivement.

"**Bal de neige** est une attraction touristique qui mérite l'aide fédérale" a déclaré Jean



Gagnants pour la sculpture sur glace.

Pigott, présidente de la Commission de la capitale nationale. Après la réduction du budget de la CCN l'automne dernier, les organisateurs de Bal de neige avaient déclaré qu'ils démontreraient que l'événement attire des Canadiens de l'extérieur de la région d'Ottawa. Un sondage a révélé que plus de 500 000 personnes ont assisté au festival de dix jours et qu'environ un tiers a parcouru plus de 75 kilomètres pour cela. Jean Pigott déclare maintenant "Je veux plus de festivals. Je veux un festival des lumières de Noël pour accompagner le Festival du printemps, le Festival du canoë et le Bal de neige".

LOISIRS

La musique "a des charmes qui apaisent la bête sauvage" disait le dramaturge anglais du 17^e siècle William Congreve. Mais peut-elle améliorer la productivité? Les producteurs de Muzak et d'autres musiques programmées l'affirment — environ de 15 %. Les prospectus de Muzak affirment que cela procure une euphorie musicale qui supprime les effets indésirables de la monotonie, de la tension et de la fatigue. Quant aux auditeurs, "qu'ils l'aiment ou non, la plupart des gens n'y font pas attention, mais ils remarquent lorsque la musique s'arrête. C'est comme quand on éteint les lumières" déclare Guy Newman, président de Newtronics, de Vancouver.